

## ACTA DE LA VIGÉSIMA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN DEL ESTADO DE JALISCO, CELEBRADA EL 1 DE OCTUBRE DE 2024

A las nueve horas con ocho minutos del 1 de octubre de 2024, previa convocatoria y en forma presencial, se reunieron en el salón del Consejo General de este organismo electoral, ubicado en la calle Parque de las Estrellas 2764, colonia Jardines del Bosque, en la Ciudad de Guadalajara, Jalisco; las personas integrantes del Consejo General, para celebrar la **vigésima sexta sesión extraordinaria**, de acuerdo con el siguiente:

### Orden del día

1. Toma de protesta del ciudadano Carlos Javier Aguirre Arias y de las ciudadanas Melissa Amezcua Yépiz y Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora, como consejero y consejeras electorales del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco.
2. En su caso, intervención de las personas integrantes del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco; con motivo de su nueva integración.

### Desarrollo de la sesión

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Les saludo nuevamente, muy buenos días tengan todas y todos ustedes, señoras y señores consejeros electorales y representantes de los partidos políticos; siendo las nueve horas con ocho minutos de este 1° de octubre de 2024, iniciamos la sesión extraordinaria a la que fuimos convocadas y convocados.

Para lo cual le solicito, por favor, al secretario de este Consejo General, verifique si hay quorum.

**Secretario ejecutivo, Christian Flores Garza:** Con mucho gusto, consejera presidenta.



Buenos días a todas y todos.

De conformidad con la atribución conferida en el artículo 143, numeral 2, fracción II del Código Electoral del Estado de Jalisco; 10, numeral 1, fracciones III y IV, en relación con el 53 del Reglamento de Sesiones, se registra la asistencia a la presente sesión, de usted consejera presidenta, **Paula Ramírez Höhne**, del consejero **Carlos Javier Aguirre Arias**, de la consejera **Melissa Amezcua Yépiz**, de la consejera **Silvia Guadalupe Bustos Vásquez**, de la consejera **Zoad Jeanine García González**, de la consejera **Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora**, de la consejera **Claudia Alejandra Vargas Bautista**.

De las representaciones de los partidos políticos, nos acompaña por el Partido Acción Nacional, **Carlos Antonio Gamboa Alcázar**; por el Partido Revolucionario Institucional, **Leslee Dayhana Carrillo Borrayo**; por el Partido Verde Ecologista de México, **Erika Lizbeth Ramírez Pérez**; por el Partido del Trabajo, **Ismael Sánchez González**; por el partido Movimiento Ciudadano, **Óscar Amézquita González**; y por el partido político Futuro, **Enrique Lugo Quezada**; y el de la voz, **Christian Flores Garza** secretario de este órgano colegiado.

Por lo tanto, al encontrarse la totalidad de los integrantes con derecho a voto y la mayoría de las representaciones de los partidos políticos, se declara que existe quorum para que este consejo general pueda sesionar, consejera presidenta.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Muchas gracias, señor secretario.

Declaramos, entonces, formalmente instalado este órgano colegiado.

Por favor, continúe con la sesión.

**Secretario ejecutivo, Christian Flores Garza:** Consejera presidenta, para continuar con el desarrollo de la sesión, resulta necesario someter a consideración de las personas integrantes de este Consejo, el proyecto de orden del día para su eventual modificación y, en su caso, aprobación.



**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Señoras y señores consejeros electorales y representantes de los partidos políticos, está a su consideración el orden del día.

¿Alguien desea hacer uso de la voz en torno al orden del día?

Nadie.

Señor secretario, por favor, someta a votación el orden del día, en votación económica.

**Secretario ejecutivo, Christian Flores Garza:** Con gusto, presidenta.

Consejeras y consejeros electorales, les consulto si es de aprobarse el orden del día en los términos propuestos, quien esté por la afirmativa sírvase manifestarlo levantando la mano.

	A favor	En contra	Abstención
Mtra. Paula Ramírez Höhne	✓		
Mtro. Carlos Javier Aguirre Arias	✓		
Dra. Melissa Amezcua Yépiz	✓		
Mtra. Silvia Guadalupe Bustos Vásquez	✓		
Mtra. Zoad Jeanine García González	✓		
Mtra. Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora	✓		
Mtra. Claudia Alejandra Vargas Bautista	✓		
Total	7		

Es aprobado por unanimidad.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Gracias, secretario. Continúe con la sesión.

**Secretario ejecutivo, Christian Flores Garza:** Con gusto, presidenta.



El siguiente asunto del orden del día corresponde a la toma de protesta del ciudadano Carlos Javier Aguirre Arias, y de las ciudadanas Melissa Amezcua Yépiz y Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora, como consejero y consejeras electorales del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco.

Por lo que, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 128 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 108, primer párrafo de la Constitución Política del Estado de Jalisco; 18 de la Ley para Servidores Públicos del Estado de Jalisco y sus Municipios; y 119 del Código Electoral del Estado de Jalisco; y conforme a lo ordenado por el acuerdo INE/CG/2243/2024, aprobado por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, le corresponde a la consejera de este organismo electoral, Paula Ramírez Höhne, tomar la protesta de ley.

Por lo que, de la manera más atenta, le solicito a las personas presentes nos pongamos de pie para que las nuevas personas integrantes de este máximo órgano colegiado de dirección, rindan la protesta de ley correspondiente.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Muchas gracias, señor secretario.

Consejero electoral Carlos Javier Aguirre Arias, consejeras electorales Melissa Amezcua Yépiz, Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora.

¿Protestan ustedes desempeñar leal y patrióticamente el cargo de consejero y consejeras electorales del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, que se les ha conferido, guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la particular del Estado y las leyes que de ellas emanen, en especial el Código Electoral del Estado de Jalisco, mirando en todo momento por el bien y la prosperidad de la Nación y del Estado?

Consejero electoral, **Carlos Javier Aguirre Arias:** ¡Si protesto!

Consejera electoral, **Melissa Amezcua Yépiz:** ¡Si protesto!



Consejera electoral, **Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora**: ¡Si protesto!

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne**: Y si no lo hicieren así, que la Nación, y que el Estado, se los demande.

Sean ustedes muy bienvenidas y muy bienvenido.

Muchas gracias.

Señor secretario, por favor, continúe con la sesión.

**Secretario ejecutivo, Christian Flores Garza**: Con gusto, presidenta.

El siguiente asunto del orden del día corresponde, en su caso, a la intervención o intervenciones de las personas integrantes del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, con motivo de esta nueva integración.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne**: Muchísimas gracias, señor secretario.

Integrantes de este Consejo General, me voy a permitir tomar la palabra un minuto para hacer una breve intervención en esta sesión sumamente relevante para la vida de este Instituto Electoral, para este colegiado.

Así es que, bueno, decir que como sabemos el pasado jueves 26 de septiembre, el Instituto Nacional Electoral designó consejeras y consejeros electorales de diecinueve organismos públicos locales electorales del país, ente ellos, como sabemos, el de Jalisco.

Para nuestro estado, se trata de prácticamente la mitad de nuestro órgano colegiado, en esta lógica de renovaciones escalonadas que rige nuestro sistema electoral desde hace años, y que busca garantizar continuidad, estabilidad y aprendizaje institucional.



Recordar, como todas y todos sabemos, que concluyeron su encargo de siete años la consejera Brenda Judith Serafín Morfín y los consejeros Miguel Godínez Terríquez y Moisés Pérez Vega, a quienes despedimos en nuestra última sesión ordinaria.

Desde 2014 el Instituto Nacional Electoral, que como todas y todos sabemos, es una autoridad autónoma y especializada, designa a quienes integran los institutos electorales locales y es, también, la única autoridad facultada para removerles.

Esta regla constitucional, se incluyó en la reforma de aquel año de 2014, para procurar la selección de perfiles técnicamente solventes e independientes, e impedir que los intereses partidistas o de los gobiernos en turno, influyeran en la designación de quienes son, de quienes somos responsables de organizar elecciones, que es ni más ni menos el proceso de acceso al poder político.

En otras palabras, esta norma garantiza la autonomía y el profesionalismo de quienes integran tan importantes instituciones de la vida democrática, como son los institutos electorales.

Las designaciones que realiza el INE responden a criterios, esencialmente, técnicos y meritocráticos para procurar el acceso de los mejores perfiles.

Se hace a través de un concurso público y abierto, que pone a prueba a las personas candidatas, con un examen de conocimientos, a cargo del CENEVAL; deben, también, realizar un ensayo en vivo, que es calificado por el Colegio de México; además, de un examen de aptitudes directivas; y finalmente, sostienen una entrevista pública con las y los consejeros del propio INE.

Este concurso se desarrolla a lo largo de varios meses, en los que cada etapa va, digamos, filtrando a los mejores perfiles, a las personas más preparadas para desempeñar este cargo.

Es así como Carlos Javier Aguirre, como Melissa Amezcua Yépiz, como Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora, fueron designados por unanimidad por el Instituto Nacional Electoral,



después de haber cumplido satisfactoriamente con cada una de las etapas de este riguroso proceso de selección.

El y las nuevas integrantes del Consejo General, fueron designadas y designado por siete años, por lo que, en conjunto con este colegiado, estarán a cargo de organizar las elecciones del año 2027 y de 2030.

Los tres, las y el consejero, acreditaron tener los conocimientos técnicos y jurídicos necesarios para desempeñar esta relevante función, son profesionales, independientes, con probada experiencia y, es mi convicción que, contribuirán con el trabajo directivo del IEPC desde el Consejo General.

Además, por sus respectivas especializaciones, áreas de especialidad, estoy segura de que aportarán una visión institucional de mejora continua, de solidez técnica, de fortaleza jurídica para la garantía de los derechos político–electorales de las y los jaliscienses.

Con estas renovaciones, se abre una nueva etapa para la vida institucional del IEPC Jalisco, que será fundamental para la vida democrática de nuestra entidad.

Deseo de corazón que esta nueva integración traiga todos los parabienes para Jalisco.

Mucho éxito en sus encargos.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz, en primera ronda?

El consejero Carlos Javier Aguirre Arias tiene la palabra. Adelante.

**Consejero electoral, Carlos Javier Aguirre Arias:** Muchas gracias, presidenta.

Muy buenos días a todas y a todos.



Es un honor para mí estar sentado aquí entre ustedes y ser parte de este Pleno, pero para ser más preciso, como lo dijo aquí mismo la consejera Brenda, a servir al estado a través de este cargo, es el máximo honor que hasta ahora he tenido en mi vida.

Quiero compartir cuatro ideas breves, en este espacio.

Y, en primer lugar, quiero agradecer, dar las gracias, gracias a dios, gracias a mi mamá, que entregó sus sueños para que sus hijos pudieran lograr los suyos, nunca nada será suficiente para pagarte.

Gracias a mi papá, que me enseñó el valor del trabajo y que sacrificó comodidades o pasar tiempo con nosotros, porque como él dice: “*Hay que sacar para el Maizoro*” e ir a trabajar.

Gracias a mis hermanos: Paco, Estefanía y Luis, que me enseñaron que el amor es la mejor manera de vivir.

Gracias a Mario Ramos, quien me reclutó como prestador de servicio social y me dio la gran oportunidad de trabajar en este Instituto, que desde hace once años es mi casa laboral.

Gracias, también, a la consejera Brenda Serafín, que ha sido una brújula moral y política.

Gracias a mis amigas, a mis amigos, que han sido mis maestros de vida; uno es todas las personas con las que tiene alguna relación; yo soy lo que ustedes han sido en mi vida.

Gracias, también, obviamente, por supuesto al INE, por depositar su confianza en este nombramiento.

En particular, también, gracias a mis compañeras y compañeros de estos últimos años en la Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Educación Cívica.



A todas y todos, su trabajo ha sido sembrar semillas y pronto veremos los frutos, y que nunca se les olvide, como dice aquel proverbio: “que hace más ruido un árbol que cae, que un bosque que crece”.

Gracias a mis hijos: Luis Javier, Luciana y José Carlos, que me han dado el trabajo más difícil, pero el más bonito de esta vida, que es ser su papá; y gracias, también, adelantadas, por tenerme paciencia cuando no pueda llegar a tiempo para jugar un cuadrado en la cochera o para hacer sopas mágicas en el restaurante imaginario con nuestro amigo el árbol.

Por último, gracias Elisa, significas todo lo que está bien en este mundo, gracias por hacer mi vida posible y feliz.

Ya después de esta parte sentimental, ahora sí ya va cosa más seria.

En segundo lugar, quiero reconocer, hacer un reconocimiento a los excolegas Moisés, Miguel y Brenda por su excelente trabajo y dedicación, así como por el profesionalismo con el que se condujeron, para mí, son ejemplo de la estatura cívica con la que se debe ocupar esta silla.

También, aprovecho para reconocer a todo el Pleno del Consejo, encabezado por la presidenta Paula Ramírez que, gracias a sus decisiones colegiadas durante todo el proceso electoral, hemos alcanzado resultados históricos.

Jalisco ha tenido resultados históricos, como la elección de cuarenta y nueve alcaldes, cuarenta representaciones indígenas, la organización de cuatro debates, y haber duplicado la participación desde el extranjero. Además, de los múltiples logros institucionales que han permitido la transición pacífica del poder en nuestro estado.

En particular, todo mi reconocimiento a la estructura de nuestro Instituto, al cuerpo directivo, a las y los integrantes del servicio profesional, la rama administrativa, las personas que contratamos por honorarios, eventuales, supervisores y capacitadores electorales. Todas y todos debemos estar muy orgullosos de nuestro trabajo.



Reconozco, también, el trabajo de los tribunales, que garantizando el derecho que tienen todos los partidos políticos de impugnar los resultados, han venido confirmando las elecciones, cada una de ellas, lo que, para nosotros, como institución, es un mensaje potente: en Jalisco, la ciudadanía votó y el IEPC hizo valer dicho sufragio, garantizando los principios de certeza, legalidad, imparcialidad, objetividad, máxima publicidad, paridad de género y la independencia en todas las etapas del proceso electoral.

En tercer lugar, quiero manifestarles a todas las fuerzas políticas del estado y las representaciones partidistas que están aquí, mi voluntad de diálogo abierto, respetuoso y frontal para atender sus inquietudes, dudas y preocupaciones. Mi oficina siempre estará abierta para ustedes, como también estará abierta para la sociedad civil, universidades, estudiantes, jóvenes entusiastas, cámaras empresariales y ciudadanía en general.

Debemos, como nos lo recomiendo el doctor Jorge Alonso, uno de los consejeros fundadores de este Instituto, promover la democracia desde abajo, aquella en la que la democracia sea la solución de los problemas cotidianos, de las madres solteras, de los estudiantes sin trabajo o de los vecinos con problemas de inseguridad; para eso, lo reitero, mi oficina será un puente, ahí donde el Instituto entable alianzas con los partidos, sociedad civil y diversos actores para el beneficio de la democracias, ahí contarán conmigo.

Para terminar, quiero pedirles a mis colegas de este Consejo y a todas las personas que trabajamos en este Instituto, que sigamos cuidando al Instituto para cuidar la democracia, pero no lo veamos como una perspectiva simple sobre prevenir ciertos riesgos, sino, les invito a adoptar una cultura del cuidado institucional, y eso requiere un compromiso común, solidario y participativo para proteger y promover la dignidad, y el bien de todas y todos.

Debemos tener una disposición a prestar la atención de vida a todas las personas, a recuperar el diálogo, al respeto y a la aceptación mutua. Este es un cambio privilegiado para construir la paz, cuidar a la democracia y al Instituto, como ciudadanos a quienes queremos.



Parque de las Estrellas 2764, Col. Jardines del Bosque  
C.P. 44520 Guadalajara, Jalisco, México.



33 4445 8450

[www.iepcjalisco.org.mx](http://www.iepcjalisco.org.mx)

Cuidar al Instituto, también, requiere de entender que el reconocimiento individual, son incompatibles con nuestra función y con el servicio público.

El cuidado también nos exige construir, con todas y cada una de nuestras decisiones, nuestra libertad, y requiere cuidarnos los unos a los otros, los técnicos a los coordinadores, los coordinadores a los técnicos, las directoras a sus coordinadores y los coordinadores a sus directoras y directores, a su vez, todos ellos al secretario ejecutivo y este a todo el personal; y claro, todos en conjunto al Consejo General y nosotros como Consejo General cuidar a toda la institución.

Nuestra obligación es servir, servir a la ciudadanía, pero también ser al Instituto y a todo el personal que labora en él.

En esta invitación sobre adoptar una cultura para cuidar al Instituto y cuidar a la democracia, ahí estaré yo, también, en primera línea para construir.

Colegas, les deseo que este periodo sea un periodo fructífero para la institución, para los partidos políticos, para la sociedad civil, para la ciudadanía, y para la democracia en nuestro estado.

Muchas gracias, consejera presidenta.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Gracias a usted, consejero Carlos Javier Aguirre Arias.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz en primera ronda?

La consejera electoral Melissa Amezcua Yépiz tiene la palabra. Adelante, consejera.

**Consejera electoral, Melissa Amezcua Yépiz:** Muchas gracias, presidenta.

Muy buenos días a todas las personas que nos acompañan.



Consejera presidenta, consejero electoral, consejeras, representantes de los partidos políticos, agradezco mucho la cálida bienvenida que me han dado.

Es un honor integrarme hoy a este Consejo, con una integración mayoritaria de mujeres y conformado por personas a quien respeto y considero comprometidas con la construcción de una sociedad democrática.

Agradezco la designación del Instituto Nacional Electoral, la cual refrenda la ciudadanización y conformación plural de estos espacios.

El estudio y comprensión de la democracia ha sido mi pasión y mi vocación, hoy tengo el privilegio y la responsabilidad de trabajar para fortalecer los pilares democráticos por excelencia: la organización de elecciones pacíficas, integra y de calidad; impulsar la participación ciudadana y la educación cívica, vigilar que el voto de todas las personas cuente y garantizar la ampliación sostenida de los derechos político-electorales de grupos históricamente marginados.

En ello, pondré todo mi empeño.

Como en toda encomienda, enfrentamos retos, garantizar una mayor inclusión de voces a la competencia democrática, frenar la discriminación que impide el acceso a una participación política plena; impulsar la erradicación de la violencia contra las mujeres en la política; llevar el voto a personas que no eran consideradas, como las personas en prisión preventiva, en situación de discapacidad, postración o residiendo en el extranjero; vigorizar la confianza de la ciudadanía en nuestra democracia y reactivar la adhesión a los valores democráticos.

Ante estos retos, me conduciré, siempre, bajo los principios que rigen la función electoral, pero también, apelaré a la imaginación, una de las facultades humanas más poderosas en su capacidad de transformación social, para acercarnos más a la ciudadanía e innovar en nuestras formas de escuchar a los diferentes actores, los partidos políticos, las



organizaciones de la sociedad civil, colectivas, agrupaciones feministas y de jóvenes, cuenten conmigo para co–construir la democracia que queremos.

Este Instituto, que ha marcado la vida democrática del estado, es de la ciudadanía y se debe a la ciudadanía; su contribución en la construcción de una cultura democrática, es inseparable de las luchas de generaciones pasadas, por tener elecciones verdaderamente competitivas y fiables, así como de la profesionalización del INE y del IEPC; sus grandes logros en estos 30 años de vida, han sido aquellos que resultan de ejercicios plurales, de coordinación y del consenso respetuoso de los disensos.

Consejera presidenta, compañeras consejeras y consejero, representantes de partido, cuenten con mi compromiso de poner todas mis capacidades para trabajar de manera colegiada y generar los consensos necesarios para fortalecer nuestra labor y nuestra vida en democracia; estaré, siempre, en toda la disposición de escuchar y promoveré un diálogo abierto y continuo para lograr nuestra misión.

He sido testiga, de la entrega y el profesionalismo de todo el personal de carrera que integra este Instituto, cuenten conmigo para continuarlo haciendo fuerte.

Decía que es un honor integrarme hoy a este Consejo, pero, sobre todo, es una enorme responsabilidad, que hoy asumo con gran compromiso ante todas las personas presentes y ante la ciudadanía a la que nos debemos.

Gracias al Instituto por la confianza depositada en mí, a mi familia por apoyarme y acompañarme siempre, y a mi hija que es el motor de mi vida.

Gracias.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Muchas gracias a usted, consejera Melissa Amezcua Yépiz.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz?



La consejera electoral Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora, tiene la palabra. Adelante.

**Consejera electoral, Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora:** Muchas gracias, presidenta.

Yo les quiero compartir que hace poco aprendí una palabra nueva de origen africano, espero pronunciarla bien “*ubuntu*”, que significa: *Soy, porque nosotros somos* o, dicho de otra forma: *Soy lo que soy, porque somos todas y todos*.

Con esta palabra, quiero compartirles que una de las razones por las que trabajo por y para la democracia es, porque tengo la firme convicción de que en los valores democráticos se encuentran las vías conciliadoras que nos harán tomar las mejores decisiones para lograr la paz y el bien común.

Saludo con gran aprecio a las y los integrantes, y el integrante, en este caso, del Consejo General, a las representaciones de los partidos políticos, a los medios de comunicación que nos acompañan, a las personas servidoras públicas, compañeras, compañeros de este Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, y a quienes nos siguen a través de nuestras redes sociales.

Quiero agradecer al Instituto Nacional Electoral, por confiar en mí para ocupar este cargo de tan alta responsabilidad, como consejera electoral.

Me honra ser elegida entre todas las personas que participaron en el proceso de selección, especialmente, tras conocer de sus amplias trayectorias y conocimientos.

Hoy es un día muy especial para mí, como profesionista y ciudadana.

Un día en el que asumo la responsabilidad de seguir defendiendo, ahora desde otros espacios, los principios democráticos y garantizar la integridad de los procesos electorales en nuestro estado.



Parque de las Estrellas 2764, Col. Jardines del Bosque  
C.P. 44520 Guadalajara, Jalisco, México.



33 4445 8450

[www.iepcjalisco.org.mx](http://www.iepcjalisco.org.mx)

Me siento afortunada de formar parte de esta institución que ha sido pilar de la democracia en Jalisco y que considero mi casa desde hace más de veinte años. Formar parte de ella como servidora pública, me ha permitido sumar esfuerzos desde diversas trincheras y participar en trece procesos electorales.

Como capacitadora electoral, guardo en mi mente cada una de las colonias recorridas en la Zona Oblatos del distrito 11 de Guadalajara, y los simulacros que realizamos con la ciudadanía para que pudieran integrar las mesas directivas de casilla durante el proceso electoral del año 2000. Desde entonces, encontré lo que ahora considero mi vocación por el servicio público.

Como parte del personal administrativo, pude observar, en primera fila, los procesos de transformación de esta institución, el robustecimiento de sus atribuciones, los procesos de innovación tecnológica que nos posicionaron como punta de lanza en materia electoral en México, y me refiero, desde el entonces Consejo Electoral del Estado de Jalisco, transitando por el denominado Instituto Electoral, resultado de la reforma del año 2005, hasta llegar a lo que ahora conocemos como Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, a partir del año 2008 y, con ello, transitar al Sistema Nacional de Elecciones que desde el 2014 nos rige.

A lo largo de mi trayectoria profesional, al interior de este organismo, he tenido la oportunidad de trabajar con personas profesionales y comprometidas, cuyo objetivo siempre ha sido llevar a cabo comicios libres, justos, auténticos, transparentes e íntegros, a todas y todos ellos, les agradezco por los aprendizajes adquiridos.

Quiero dirigirme a las consejerías que forman parte de este órgano colegiado, sepan que en mí encontrarán a una persona dispuesta a trabajar estrechamente con ustedes, con el fin de construir una institución cada vez más sólida y cercana a la ciudadanía.

Por mi parte, buscaré siempre privilegiar la colegialidad frente al disenso, y mantener una escucha activa de cada una de las opiniones, aun cuando sean divergentes a la mía.



A las representaciones de los partidos políticos, en mí tendrán a una consejería de puertas abiertas, y los canales de comunicación están contruidos, y se han contruido a lo largo de más de ocho años en los que estuve al frente de la Dirección de Prerrogativas y posteriormente de la Dirección Ejecutiva, y seguirá siendo así, porque la ciudadanía cuenta con este puente para acceder a los espacios de representación política.

Me dirigiré como hasta ahora, con total imparcialidad, respeto y profesionalismo, mi actuación, siempre estará pegada a los principios rectores de la función electoral.

En un estado tan diverso y vibrante, como lo es Jalisco, la voz de cada uno y cada uno de los jaliscienses es sumamente poderosa, y no solo se mide en las urnas el día de la Jornada Electoral, también se mide a través de su participación activa para la construcción de una sociedad más unida.

La democracia, enfrenta nuevos desafíos que inciden directamente en la participación y ciudadanización de los espacios públicos, es por esto que, la educación cívica es la clave para empoderar y fortalecer a cada jalisciense. Su participación no es solo un derecho, sino una herramienta, sino una herramienta poderosa de transformación.

Me comprometo con la ciudadanía y la sociedad jalisciense a trabajar en conjunto con ustedes y sumar esfuerzos, apelando en todo momento a la responsabilidad cívica.

En el IEPC Jalisco, somos más que elecciones, día a día trabajamos para elevar la participación ciudadana y promover la importancia de cada voto, de cada opinión y cada acción que fortalezca el tejido democrático que nos ocupa y nos ocupará.

He trabajado los últimos catorce años en favor de los derechos de la representación política de las mujeres y por la inclusión de los grupos en situación de vulnerabilidad y/o históricamente discriminados.

Desde el año 2010, un equipo de colegas al interior de este Instituto, comenzamos a construir una serie de proyectos en beneficio de estos grupos, que derivó en la integración



de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación, y en la creación del área encargada de dar seguimiento a los esfuerzos institucionales para la atención de esta agenda.

Desde entonces, este organismo electoral ha realizado una serie de esfuerzos colectivos, como ejemplo de ello, su participación en la redacción de la reforma en materia de paridad horizontal en el año 2017; la creación e implementación de los lineamientos para el cumplimiento de la paridad e inclusión, durante los últimos tres procesos electorales locales; y la atención de los asuntos de los pueblos originarios, entre otros.

Sé que falta camino por recorrer para lograr la garantía sustantiva de sus derechos, me comprometo a trabajar con ustedes, en el camino no dejaremos a nadie atrás.

A las colectivas y al grupo amplio de mujeres, quiero decirles que su voz es mi voz.

Convencida de que su participación en los diferentes espacios de representación política resulta fundamental, ya que, sin nuestra participación no hay democracia, y solo así podremos construir una sociedad cada vez más incluyente, igualitaria, justa, libre de violencia por razón de género y sin discriminación.

Reconozco el apoyo que he recibido, particularmente de mujeres, en el trayecto de mi vida profesional, muchas de ellas me acompañan en este momento, a todas ustedes, muchas gracias.

Quiero agradecer a toda mi familia por su profundo cariño y acompañamiento.

A mi padre Alberto que aquí nos acompaña, a mi madre Carmen que me acompaña con toda su energía y expansión luminosa, a mis hermanos, hermanas, sobrinas, sobrinos, a todos ellos, muchas gracias.

De igual forma y de manera muy especial, quiero agradecer a mi hijo Leonardo, por su paciencia ante las ausencias que el servicio público me ha demandado.



Hijo, con el tiempo, sé que entenderás que el trabajo que aquí realizamos también es a favor de las infancias, el resultado de nuestro trabajo también es para ti, tú eres quien me inspira y me alienta día tras día.

Cierro mi participación, recordando que la democracia se construye con el respeto por uno mismo y por los otros, como humanos de pleno derecho tengamos siempre presente *ubuntu*: “soy, porque nosotras y nosotros somos”.

Muchas gracias.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Gracias a usted.

Muchas gracias a usted consejera Miriam Guadalupe Gutiérrez Mora.

Le aplaudimos, yo he estado tentada hacerlo en cada intervención, creo que nos podemos tomar esas licencias esta mañana. Gracias.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz, en primera ronda?

La señora representante Erika Ramírez Pérez, tiene el uso de la voz. Adelante, del Partido Verde Ecologista de México.

**Representante del Partido Verde Ecologista de México, Erika Lizbeth Ramírez Pérez:** Gracias, presidenta.

Muy buenos días a todos.

Primeramente, felicitarlos y darles la bienvenida, ser consejero es un proceso duro, arduo, difícil de llegar, como lo explicó la consejera presidenta, la verdad, muchísimas felicidades.



Contenta, porque este Consejo, la mayoría van a ser mujeres, ahora nada más vamos a tener un compañero consejero, lo cual estamos viendo los avances de que las mujeres participemos cada día más, no solamente en la política, sino también en los órganos, que es un tema muy interesante e importante.

Por parte de esta representación del Partido Verde, darles la bienvenida, cuentan con una amiga, principalmente me gustan los temas electorales, quienes ya me conocen saben que me apasiona, igual la representación del Verde tiene las puertas abiertas para trabajar en equipo, porque la democracia se construye tanto con los consejeros, como los partidos políticos y los ciudadanos.

Y, enhorabuena, muchas felicidades.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Muchas gracias, representante Erika Ramírez Pérez del Partido Verde Ecologista de México.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz?

En primera ronda, Carlos Antonio Gamboa Alcázar, adelante.

**Representante del Partido Acción Nacional, Carlos Antonio Gamboa Alcázar:** Gracias, presidenta, con su venia.

Darles la bienvenida, desearles el mejor de los éxitos y ponernos a sus órdenes como partido.

Es una encomienda importante, es un paquete muy grande, sé que todos están a la altura y de verdad desearles el mejor de los éxitos y estaremos con ustedes. Gracias.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Muchas gracias a usted, señor representante del Partido Acción Nacional.



Señor representante, Ismael Sánchez González del Partido del Trabajo, tiene el uso de la voz. Adelante, representante.

**Representante del Partido del Trabajo, Ismael Sánchez González:** Gracias, presidenta.

No cabe duda de que estos tiempos son de mujeres, muchas felicidades, las mujeres al poder.

Hoy asume Claudia Sheinbaum la presidencia, hay dos nuevas consejeras y un nuevo consejero, y el que llegue más mujeres es producto de un arduo trabajo de toda la vida y reconocimiento, antes que nada, a los tiempos difíciles que pasaron, pero estamos seguros de que, con la nueva llegada de los consejeros, seguirá prevaleciendo la democracia.

Yo no les deseo suerte, les deseo éxito, porque suerte es para las personas que no se preparan, y yo veo que son personas preparadas y que van a dar lo mejor de sí para la democracia, y en el Partido del Trabajo, como siempre, cuentan con un partido que trabajará con ustedes hombro a hombro y que viva la democracia.

Muchas gracias.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Gracias a usted, señor representante Ismael Sánchez González.

El señor representante del partido político Futuro, Enrique Lugo Quezada, tiene el uso de la voz.

**Representante del partido Futuro, Enrique Lugo Quezada:** Gracias, presidenta.

Buen día a todas y a todas las personas.

En primer lugar, para darle la bienvenida a las consejerías que se integran hoy a este Pleno, Miriam, Carlos, con quien ya he tenido el tiempo de conocerles durante bastante tiempo, y



próximamente a la consejera Melissa, con quien, le reitero que, desde esta representación, cuenta con la mayor convicción y la apertura para poder trabajar en beneficio de Jalisco.

Así mismo, hacer un llamado a este Pleno, y especialmente las nuevas consejerías, para que podamos adoptar los mayores acuerdos posibles, apegados siempre con los principios rectores de la materia electoral y para que el siguiente proceso electoral sea más perfecto, más claro, más transparente, más apegado a la legalidad que el que fue, o podemos decir, que acabamos de tener, bueno, que estamos por clausurar.

En ese sentido, reiterar mi compañerismo, mis ganas de trabajar con ustedes, seguir construyendo y, sobre todo, seguir aprendiendo de este honorable Consejo.

Gracias, presidenta.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Al contrario, señor representante Enrique Lugo Quezada del partido político Futuro, gracias a usted.

Cederé el uso de la voz al señor representante del partido político Movimiento Ciudadano, Óscar Amézquita González, tiene la palabra. Adelante.

**Representante del partido Movimiento Ciudadano, Óscar Amézquita González:** Gracias, presidenta.

Muy buenos días a todas las personas que nos acompañan y a las y los integrantes de este Consejo General.

No quiero sonar repetitivo, simplemente darles la bienvenida a las consejeras, al consejero, que sepan que desde esta representación tendrán, también, las puertas abiertas, las manos para poder construir en lo que nos toque estar aquí en este Instituto, en pro de la democracia de Jalisco.



Simplemente era eso, reiterar la disposición que hemos tenido desde Movimiento Ciudadano para trabajar en conjunto con toda la institución, y el mayor de los éxitos en esta nueva encomienda.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Muchas gracias, señor representante del partido político Movimiento Ciudadano.

Cederé ahora el uso de la voz a la representante del Partido Revolucionario Institucional, Leslee Dayhana Carrillo Borrayo. Adelante.

**Representante del Partido Revolucionario Institucional, Leslee Dayhana Carillo Borrayo:** Gracias, presidenta.

Buenos días a todas las personas aquí presentes.

Solo para felicitar a las dos consejeras y al consejero que hoy se integran, y para acompañar el comentario de la representante Erika, la verdad es que da mucho gusto que sean más las mujeres las que estamos aquí presentes y, también, el reconcomiendo por todo el proceso que tuvieron que pasar y que lograron estar aquí.

Es un día histórico, porque vamos a tener la primera presidenta en México, y en Jalisco, también, casi la mitad de los municipios van a tener una presidenta mujer.

Entonces, que gusto da. Mucho éxito para las dos y para el consejero, y sería todo de mi parte. Muchas gracias.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Al contrario, gracias a usted representante.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz en primera ronda?

La consejera Zoad Jeanine García González tiene la palabra. Consejera, adelante.



**Consejera electoral, Zoad Jeanine García González:** Buenos días a todas las personas aquí presentes y a quienes siguen la transmisión.

Melissa, Carlos, Miriam, bienvenidos, bienvenidas, felicidades por esta designación, ya lo dijo la presidenta, no es sencillo; sin embargo, estoy convencida que el Instituto Nacional Electoral hizo un excelente trabajo con estas designaciones, conozco de sus capacidades, su trayectoria y sé que juntas y junto, podremos construir grandes cosas por la sociedad jalisciense y, específicamente, para fortalecer su vida democrática.

Quiero manifestar mi disposición para construir, para tener un diálogo abierto, para generar consensos y para trabajar en pro de las pasiones que ya han manifestado y que compartimos.

Y, reflexionar, ahorita que mencionaron lo de que somos mayoría de mujeres, ayer recordaba con el otrora delegado del Instituto Nacional Electoral y en su momento del Instituto Federal Electoral, ahora fiscal, maestro Carlos Manuel Rodríguez; que en algún momento nos compartió un video de los orígenes del IFE, de una sesión, y las personas sentadas en la mesa eran en su totalidad hombres.

Había mujeres, en ese video, sirviendo el café, acercando una pluma, un papel para hacer notas; y en la comparación a treinta años después, creo que esa lucha de tantas mujeres que han exigido una igualdad en derechos ha generado buenos frutos y este es el ejemplo.

Sé que falta mucho camino, que vamos a poder, de la mano, avanzar en ese pleno ejercicio y en igualdad de condiciones de los derechos político-electorales, no solo de las mujeres, sino de tantos grupos que históricamente han sido discriminados y excluidos de la representación política.

Bienvenidos de nueva cuenta y éxito en sus encargos.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Gracias, consejera Zoad Jeanine García González.



¿Alguien más?

La consejera Silvia Guadalupe Bustos Vásquez, tiene la palabra. Consejera, adelante.

**Consejera electoral, Silvia Guadalupe Bustos Vásquez:** Gracias, presidenta.

Buenos días a todas las personas presentes y quienes también nos siguen desde la virtualidad.

Simplemente, quiero unirme a los parabienes que ya, alrededor de esta mesa, se han manifestado.

Decirles bienvenidos, bienvenidos a una nueva integración de esta mesa de Consejo General que, por supuesto, implica un cambio y una renovación, y también implica un cambio de vida para ustedes consejeras, usted consejero, y eso repercute, directamente, no en la naturaleza del órgano, pero sí en la mística, eso es completamente motivador e inspirador.

Y, aprovecho para renovar los votos que hice yo hace tres años y decirles que, por supuesto, les tomo la palabra, en el compromiso que han puesto de cara en esta mesa.

Una invitación a potenciar las facultades, la energía y la vitalidad de este Consejo General, de esta estructura y de este Instituto Electoral, que es el máximo órgano electoral administrativo en el estado de Jalisco.

Bienvenidas, bienvenido, y éxito.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Muchas gracias, consejera Silvia Guadalupe Bustos Vásquez.

La consejera Claudia Alejandra Vargas Bautista, tiene la palabra, en este momento.



**Consejera electoral, Claudia Alejandra Vargas Bautista:** Gracias, consejera presidenta.

Buenos días a todas las personas.

Bienvenidas, bienvenido, Melissa, Miriam, Carlos, todo el éxito en esta encomienda, es un gran reto, creo que lo saben, siéntanse acompañados y acompañadas por quienes nos encontramos en esta mesa.

Yo quiero hacer hincapié, particularmente, en la presencia de sus familiares, de sus amigas, amigos, porque quiero agradecerles su presencia, créanme que tener a las personas que nos motivan cada día, impulsa el trabajo electoral y la toma de decisiones aquí todos los días.

Ustedes, quiero decirles que no pierdan de vista y no dejen el contacto con ellas, con ellos, porque siempre les recordará la razón por la que están aquí, y les hará recordar lo que importa y lo que vale la pena, y eso es lo más valioso al momento de tomar las decisiones que cambian el rumbo de la democracia en nuestro estado.

Por último, quiero decirles que estoy en toda la disposición de trabajar con ustedes, de impulsar proyectos, programas que siempre garanticen el bien colectivo, el bien institucional y el bien de la sociedad jalisciense.

Sépanse acompañados, sépanse cobijados y sépanse que, también, me tomaré la libertad de disentir en algunas ocasiones, pero que sepan que siempre, siempre, siempre estaré presente en todas las decisiones con el respeto que se merecen, con la apertura que se merecen y con la posibilidad de hacer grandes cambios, como lo es, el que ahora ustedes estén aquí conformando este Consejo General.

Enhorabuena, estoy muy feliz por esta integración, sé que fue una gran designación por parte del Instituto Nacional Electoral, y confié en que vendrán cosas muy buenas.

Muchísimas felicidades y todo el éxito.



**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Muchas gracias, consejera Claudia Alejandra Vargas Bautista.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz?

Creo que, en primera ronda, hemos tomado la palabra, falta el señor secretario de este Consejo General, adelante secretario Christian Flores Garza.

**Secretario ejecutivo, Christian Flores Garza:** Muy breve, presidenta, y muchas gracias por permitirme el uso de la voz.

No podía dejar de felicitar a la consejera Melissa, al consejero Carlos, a la consejera Miriam, desearles el mayor de los éxitos, decirles que, seguramente, la estructura tendrá tiempo de expresarles su felicitación, su irrestricto apoyo y su beneplácito, porque sean personas que conocen de la materia y que han sido el ejemplo exitoso del caminar de esta institución.

Entonces, yo solamente quiero expresarles mi felicitación y mis mejores deseos para estos siete años que tengan de gestión.

Muchas gracias, presidenta.

**Consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne:** Gracias a usted, señor secretario Christian Flores Garza.

Creo que ahora sí, todas y todos hemos participado en esta primera ronda.

No sé si ¿alguien desee participar, en segunda ronda?

Nadie.



De no ser así, señoras y señores consejeros electorales y representantes de los partidos políticos, hemos agotado los asuntos listados a tratar en el orden del día de esta importantísima sesión, de esta mañana 1° de octubre.

Por lo cual, vamos a dar por concluida esta sesión extraordinaria, siendo las nueve horas con cincuenta y cuatro minutos de este mismo 1° de octubre de 2024.

Tengan todas y todos, muy buen día, muy buenas tardes y nos vemos pronto. Gracias.

**LA CONSEJERA PRESIDENTA DEL  
CONSEJO GENERAL**

**EL SECRETARIO DEL  
CONSEJO GENERAL**

**MTRA. PAULA RAMÍREZ HÖHNE**

**MTRO. CHRISTIAN FLORES GARZA**

El video de la sesión puede ser visualizado en el vínculo siguiente:  
[https://www.youtube.com/watch?v=wONCQlijAMM&list=PL\\_4AU7lQpikEZgCidDMSb9LqDOgMisUXc&index=4](https://www.youtube.com/watch?v=wONCQlijAMM&list=PL_4AU7lQpikEZgCidDMSb9LqDOgMisUXc&index=4)

*“Este documento ha sido firmado electrónicamente de conformidad con el acuerdo del Consejo General identificado con la clave alfanumérica IEPC-ACG-063/2023”*





IDENTIFICADOR DE DOCUMENTO  
SECUENCIA DE DOCUMENTO  
SELLO DIGITAL  
ESTAMPILLADO

DD-IEPC-0014  
52810524  
672505710fec6bcabf904fca  
2024-11-01T10:24:32.000-0600

FIRMANTE CHRISTIAN FLORES GARZA / CHRISTIAN.FLORES@IEPCJALISCO.MX

FIRMA ELECTRÓNICA DEL TITULAR NTI4MTA1MjR8UG9saXRpY2EgRXN0YW1wYSBUaWVtcG89MS4zLjYuMS40LjEuOTIwMy4yLjEsIERpZ2VzdGlvbiBFc3RhbXBhIFRpZW1wbz03NTg2M0JCN0ZDQkQzQkFBMzU5NUQ5RjU0QjkwNDE3NzAzRDMwNE1ODdFRDBDMTNDNTVDMUQyMTQ2NkUyQzc4LCBOdW1lcm8gU2VjdWVvY2lhIEVzdGFtcGEgVGllbXBvPTM1ODMyODAwLzCBGZWNoYSBFbWlzaW9uIEVzdGFtcGEgVGllbXBvPTIwMjQxMTAxMTYyNDMyWg==

SITIO DE VALIDACIÓN <https://portalvalidacion.jalisco.gob.mx/#/resultado/190BD0E0FDEE01DE18969F2C90EEDC85>



IDENTIFICADOR DE DOCUMENTO  
SECUENCIA DE DOCUMENTO  
SELLO DIGITAL  
ESTAMPILLADO

DD-IEPC-0014  
52810788  
67250df90fec6bcabf905014  
2024-11-01T11:01:14.000-0600

FIRMANTE PAULA RAMIREZ H•HNE / PAULA.RAMIREZ@IEPCJALISCO.MX

FIRMA ELECTRÓNICA DEL TITULAR NTI4MTA3ODh8UG9saXRpY2EgRXN0YW1wYSBUaWVtcG89MS4zLjYuMS40LjEuOTIwMy4yLjEsIERpZ2VzdGlvbiBFc3RhbXBhIFRpZW1wbz0xMkYxQ0Y2QjA3NDgyQjEENTc1M0ZFRTU2MjMzOTI1N0I4RjA5Q0ExRUMzM0U4QTAYQTJEOTM2QUYxQUEwQkI4LCBOdW1lcm8gU2VjdWVvY2lhIEVzdGFtcGEgVGllbXBvPTM1ODMzMDYzLzCBGZWNoYSBFbWlzaW9uIEVzdGFtcGEgVGllbXBvPTIwMjQxMTAxMTcwMTE0Wg==

SITIO DE VALIDACIÓN <https://portalvalidacion.jalisco.gob.mx/#/resultado/AB7759FCA66DEAFD9E19000DB3D26439>

El presente documento ha sido firmado electrónicamente, produciendo los mismos efectos que los presentados con firma autógrafa y, en consecuencia, con el mismo valor jurídico-administrativo que las disposiciones correspondientes les otorgan a éstos, garantía de la autoría del firmante, integridad del documento y, por ende, el contenido del mismo no podrá desconocerse ni admitirá prueba en contrario; en términos de lo previsto en los artículos 8, 9, 10 y 12 de los Lineamientos para el Uso y la Operación de la Firma Electrónica Avanzada del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, aprobados por el Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco mediante acuerdo identificado con la clave alfanumérica IEPC-ACG-063-2023.

El suscrito secretario ejecutivo del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, con fundamento en los artículos 143, párrafo 2, fracción XXX, del Código Electoral del Estado de Jalisco; 10, párrafo 1, fracción V; 53 y 54 del Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, **CERTIFICO** que la presente acta que consta de **27** fojas útiles solo por el anverso, corresponde a la **vigésima sexta sesión extraordinaria** del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, del **1 de octubre de 2024** y aprobada en la **décima sesión ordinaria** celebrada el **30 de octubre de 2024**.

Guadalajara, Jalisco, a 30 de octubre de 2024

Mtro. Christian Flores Garza  
El secretario ejecutivo

*“Este documento ha sido firmado electrónicamente de conformidad con el acuerdo del Consejo General identificado con la clave alfanumérica IEPC-ACG-063/2023”*





IDENTIFICADOR DE DOCUMENTO

DD-IEPC-0004

SECUENCIA DE DOCUMENTO

52810525

SELLO DIGITAL

672505800fec6bcabf904fcb

ESTAMPILLADO

2024-11-01T10:25:05.000-0600

**FIRMANTE** CHRISTIAN FLORES GARZA / CHRISTIAN.FLORES@IEPCJALISCO.MX

**FIRMA ELECTRÓNICA DEL TITULAR** NTI4MTA1MjV8UG9saXRpY2EgRXN0YW1wYYSBUaWVtcG89MS4zLjYuMS40LjEuOTIwMy4yLjEsIERpZ2VzdGlvbiBFc3RhbXBhIFRpZW1wbz00QzA5MkY1MDFFNkEyRTc3MEIzNzEyNDgzNEJBQzlwRUZEQzI0N0E5RUFDNTBFMkNDRTRFFNTUzRkU2N0Y5NUQyLCBOdW1lcm8gU2VjdWVvY2hhIEVzdGFtcGEgVGllbXBvPTM1ODMyODAxLCBGZWNoYSBfbWizaW9uIEVzdGFtcGEgVGllbXBvPTIwMjQxMTAxMTYyNTA1Wg==

**SITIO DE VALIDACIÓN** <https://portalvalidacion.jalisco.gob.mx/#/resultado/7739F8F22E8130F46ACEF505C894F47D>

El presente documento ha sido firmado electrónicamente, produciendo los mismos efectos que los presentados con firma autógrafa y, en consecuencia, con el mismo valor jurídico-administrativo que las disposiciones correspondientes les otorgan a éstos, garantía de la autoría del firmante, integridad del documento y, por ende, el contenido del mismo no podrá desconocerse ni admitirá prueba en contrario; en términos de lo previsto en los artículos 8, 9, 10 y 12 de los Lineamientos para el Uso y la Operación de la Firma Electrónica Avanzada del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, aprobados por el Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco mediante acuerdo identificado con la clave alfanumérica IEPC-ACG-063-2023.